



# SEMANA SANTA TORREPEROGIL MMXXV



Edita:  
Unión de Cofradías  
de Torreperogil



Parroquia de  
Santa María la Mayor



Colabora:  
Ilmo. Ayuntamiento  
de Torreperogil



Torreperogil  
*Querencia y cultura*

Arte: Juan López Jiménez

PREGÓN  
*Semana Santa*

Día 12 de Abril (sábado)

Hora: 9 de la noche.

*LUGAR:*

*Salón de Actos del Centro Cultural  
«Alfonso Fernández Torres».*

PREGONERA:

Luisa Villar Martínez

*PRESENTADOR:*

Mari Santos Fonta Hurtado

*ACTUACIÓN:*

Grupo de Capilla

«Humildad y Misericordia»



## VISITA PASTORAL A TORREPEROGIL Y SOLANA DE TORRALBA

---



Los pasados días 19 y 20 de febrero Mons. D. Sebastián Chico Martínez, obispo de Jaén, comenzó la preceptiva Visita Pastoral al Arciprestazgo de Úbeda, comenzando por las parroquias de San Juan Bautista de Solana de Torralba y Santa María la Mayor de Torreperogil.

Providencialmente, en palabras del Sr. Obispo, comenzaba la Visita por la Capilla de las Hermanas de la Cruz de Torreperogil, que durante este año 2025 es templo jubilar con motivo del 150 aniversario de la fundación de esta Compañía. Tras orar unos momentos ante el Santísimo y lucrar las consiguientes Indulgencias, el prelado se reunió con las Hermanas de la Cruz y con su capellán D. Martín Santiago Fernández, dialogando amigablemente.

La segunda visita fue a la aldea de San Miguel, perteneciente al municipio de Úbeda y a la Parroquia de Solana de Torralba. La última etapa de esta primera jornada tuvo lugar en la pedanía ubetense de Solana de Torralba, donde los vecinos acogieron calurosamente a nuestro obispo en su templo.



El jueves 20 de febrero se presentaba una jornada intensa en la parroquia de Santa María la Mayor de Torreperogil. La acogida se produjo en la Ermita de Ntra. Sra. de la Misericordia, patrona de la localidad, a la que se unió el Vicario Episcopal de zona D. Bartolomé Lopez, además de un nutrido grupo de jóvenes del IES Gil de Zático, junto con algunas profesoras, que no se quisieron perder el evento y la oportunidad de saludar y dialogar amigablemente con el obispo.



D. Facundo, en su presentación, expuso la rica vida parroquial de esta comunidad y de sus grupos e invitó a D. Sebastián a que se sintiese como en su casa.

Tras mostrar las dependencias de la ermita y la casa parroquial, el prelado se dirigió a la cercana Residencia de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados. Allí se vivieron momentos de auténtica emotividad con los mayores que acogieron a D. Sebastián con gran cariño y entusiasmo. El Obispo dirigió unas palabras de ánimo a los trabajadores, religiosas y ancianos de la casa.

El Cementerio Municipal fue la siguiente estación. Un grupo de feligreses esperaban al prelado en la plaza central del mismo. Allí tuvo lugar un responso por todos los difuntos de Torreperogil, visitando después las tumbas de varios sacerdotes y religiosas, además de algunos fieles comprometidos.



A las 12 de la mañana esperaban al pastor diocesano la Corporación municipal junto con los trabajadores de Excmo. Ayuntamiento. D. Sebastián visitó las dependencias acompañado del Sr. Alcalde D. José Ruiz y de varios concejales. En su encuentro D. Sebastián manifestó el deseo de la Iglesia



de ser lugar de unión y esperanza para todos los vecinos. El alcalde expuso los proyectos principales del municipio. También se pusieron de manifiesto las buenas relaciones del ayuntamiento y la parroquia, con varios proyectos ya cumplidos y otros por lograr en próximas fechas.

A continuación el obispo visitó el Centro Pastoral recientemente acondicionado y visitó a dos personas mayores señeras y muy queridas en la comunidad parroquial.

La jornada de la tarde comenzaba con el masivo encuentro de los niños, padres y catequistas en el templo parroquial. Un templo completamente abarrotado recibía a su padre y pastor entre aplausos y entusiasmo. A continuación, D. Sebastián les dió a todos una pequeña y amena catequesis sobre la figura del obispo y la Iglesia Diocesana, acompañada de cantos y gran alegría.

La siguiente reunión fue con los Consejos de Pastoral y de Economía en la sacristía de la parroquia. D. Sebastián se interesó por la marcha de ambos consejos, sus tareas, retos y aceptación del Proyecto Diocesano de Pastoral.

Los agentes pastorales de todos los grupos y cofradías de la localidad fueron los siguientes en reunirse con el pastor diocesano en el mismo templo. D. Sebastián a las preguntas de varios fieles insistió en la necesidad de unidad y de colaboración dentro de la parroquia, logrando que todos aúnen esfuerzos en favor de la parroquia y de la parroquia en favor de los grupos y de todos los feligreses.



La jornada concluyó con la celebración solemne y gozosa de la Eucaristía en la que D. Sebastián mostró su satisfacción y alegría por los encuentros realizados y nos animó a continuar la marcha.



## MENSAJE DE CUARESMA 2025

### Jubileo de la Esperanza

---

Queridos hermanos y amigos cofrades de Torreperogil:

Con gran alegría me dirijo a vosotros en este Año Jubilar de la Esperanza, convocado para toda la Iglesia por el Papa Francisco para animaros a la participación activa en vuestras actividades y también en las propias del Jubileo, que será un año de gracia especial para todos los fieles cristianos.

El querido papa Benedicto se preguntaba al principio de su encíclica "Spe Salvi" sobre la esperanza de que naturaleza sería esta virtud para ser fiable y poder afrontar nuestro presente: "el presente, (nos decía) aunque sea un presente fatigoso, se puede vivir y aceptar si lleva hacia una meta, si podemos estar seguros de esta meta y si esta meta es tan grande que justifique el esfuerzo del camino". Pensad en vuestro trabajo de estos días en vuestras cofradías: si yo os preguntara si vale la pena estoy seguro de que los cofrades me diríais que sin la menor duda, porque esperaríais una alegría y una satisfacción indescriptibles en vuestras estaciones de penitencia. Algo así sucede en la vida: cuando se tiene una meta y consideramos que esa meta es grande, entonces no nos cuestan trabajo los esfuerzos del trabajo por conseguirla.

Los cristianos tenemos una meta: encontrarnos cara a cara con nuestro Padre Dios, confiamos alcanzar esa meta en el futuro. Nos atrae. Nos enamora. ¡Vale la pena! ¡Vale la vida!

Esa esperanza es visión de futuro. Pero es también memoria del pasado y vida en el presente. Los cristianos somos hombres y mujeres de esperanza porque sabemos del amor de Dios, que se ha manifestado en la historia muy especialmente en su Hijo



Jesucristo, que nos amó hasta el extremo, entregó su vida para restaurarnos de los daños del pecado. Esto es lo que conmemoraremos en Semana Santa y Pascua. Pero no como un mero recuerdo histórico, sino como la actualización del amor de Dios para nosotros en este momento presente tan lleno de incertidumbre.

Esa esperanza se vive en el aquí y ahora de la caridad sincera, auténtica, verdaderamente entregada por los demás. Quien espera no deja de amar, de creer, de lanzar su vida por otros derroteros de luz, tan diferentes a los de este mundo. Tenemos el apoyo y el sostén de la Iglesia, de los hermanos, haciendo juntos el camino y animándonos unos a otros para que nadie caiga o quede atrás. Ver el testimonio de amor y fe de los hermanos nos anima y alegra para seguir haciendo el camino con alegría hasta la llegada de la meta final. Así la esperanza se relaciona directamente con la alegría y la perseverancia, con la fortaleza y la fe.

Por eso es tan importante que la parroquia en general y las cofradías en particular nos tomemos en serio la Cuaresma. Es importante tomarse en serio los esfuerzos del camino porque la meta es grande y hermosa. Además esa meta solamente la podremos valorar aquí y ahora si realmente nos esforzamos en el camino por alcanzarla.

Los cristianos somos realmente peregrinos de esperanza. Caminamos alegres y confiados, aun en medio de adversidades, lanzados al futuro del Dios que nos atrae y nos llama a una vida plena, a una gloria inmarcesible, abierta con la llave de la cruz de Cristo que veneramos estos días santos. Y mientras ponemos nuestros ojos en el cielo no dejamos de caminar en este suelo firmes en la fe y en el amor. Así nuestras cofradías. Así nuestra comunidad parroquial.

Vuestro párroco  
Facundo López Sanjuán





saluda

presidente unión de cofradías

Saludos a todos, hermanos en Cristo.

Este año como primer año de Presidente la Unión de Cofradías, quisiera aprovechar este boletín para haceros llegar a todos mi más fraternal saludo y un fuerte y cálido abrazo, ahora que de nuevo estamos inmersos en una nueva Cuaresma, caminando en Hermandad hacia una nueva Semana Santa.

Quizá muchos de vosotros solo comprendáis la Semana Santa, como el folclore que los distintos pasos y bandas muestran durante estos días, pero quisiera haceros llegar, lo que es la verdadera Semana Santa. La Semana Santa es el camino que nos lleva a Jesús Resucitado, a la verdadera esperanza de vida eterna; la Semana Santa es la máxima expresión que tiene la cristiandad, de fraternidad y de penitencia, para recordar la Pasión y Muerte de Cristo, y así como verdaderos cristianos y verdaderos seguidores de Cristo debemos de vivirla. La Semana Santa no solo se vive durante esta semana, la Semana Santa se vive todo el año, en el seno de la Iglesia, aprendiendo la vida de Cristo, sus actos y sus mensajes, que a través de las Sagradas Escrituras nos llegan; la Semana Santa, se vive durante todo el año, en el seno de las Hermandades, que trabajan durante todo el año por y para Cristo y su Bendita Madre.

Por eso esta Semana Santa, os invito a vivirla de forma diferente, pensando en cada momento en el verdadero mensaje que Cristo nos envía a través de las imágenes que, las distintas hermandades y grupos parroquiales van a sacar a la calle. Os invito a vivirla sin recelos ni rencores, todos somos hijos de un mismo Padre y una misma Madre; os invito a vivirla en penitencia, caridad y fé, pilares fundamentales de la Iglesia; pero sobre todo os invito a vivirla dando testimonio de verdadera vida cristiana.

*“Porque el que quiera salvar su vida la perderá; pero el que pierda la vida por mi causa y por el evangelio la salvará”- Marcos 8:35*

Francisco José López Torres





saluda del alcalde

Próximos a la celebración de la liturgia en conmemoración de la muerte y resurrección de Cristo, Torreperogil se prepara un año más para acoger la mayor manifestación religiosa de cuantas se desarrollan a lo largo del año. Una manifestación que, desde lo más íntimo y personal de cada uno, alcanza la máxima expresión de religiosidad popular en nuestro pueblo.

Tradicción, fervor, hermandad y fe son algunas de las señas de identidad de nuestra Semana Santa. Días de Pasión en los que nuestras calles se convierten en lugares de encuentro, acogiendo con el mayor de los respetos los diferentes desfiles procesionales que durante toda la semana se suceden.

Quisiera desde aquí reconocer el trabajo cofrade que hay detrás de cada una de las estaciones de penitencia y de los pasos que durante estos días procesionarán por nuestras calles. Este trabajo no solo engrandece nuestra Semana Santa, sino que contribuye a fortalecer el fervor cultural de Torreperogil.

El trabajo cofrade va más allá de la preparación de los pasos. El trabajo cofrade se hace presente durante todo el año colaborando con distintas causas, encaminadas todas ellas a mejorar la vida de los más desfavorecidos, manteniendo la penitencia, la humildad, el perdón y la solidaridad como señas de vida cristiana. Recibid desde aquí mi más sincero agradecimiento por vuestra tarea y vuestra colaboración con el Ayuntamiento siempre que se os requiere, aunando esfuerzos en la búsqueda de una sociedad mejor y más justa.

Como decía al principio, y para concluir, tenéis por delante un periodo donde la labor cofrade alcanza su máxima expresión, convirtiéndose nuestra Semana Santa, además, en una magnífica ocasión para conocer nuestro pueblo y su gente, por lo que permitidme la oportunidad que me dais para saludar a todas las personas que llegadas desde otros puntos de la geografía española nos acompañarán durante estos días, deseándoles una feliz estancia en Torreperogil.

Un fuerte abrazo de vuestro alcalde.  
José Ruiz Villar



# Horario de Celebraciones y Cultos 2025

## **Día 13 de abril, DOMINGO DE RAMOS**

---

- 09,00 h. Santa Misa en Asilo de Hermanitas de los Ancianos.
- 10,30 h. Santa Misa en Hermanas de la Cruz.
- **11,30 h. Bendición de Palmas y Olivos en Torres Oscuras, Procesión a la Parroquia y Celebración de la "Entrada de Jesús en Jerusalén".**
- 18,00 h. *Celebración de la "Entrada de Jesús en Jerusalén" en Solana*
- 19,30 h. Celebración de la "Entrada de Jesús en Jerusalén" en la Ermita de la Virgen.

## **Día 14 de abril, LUNES SANTO**

---

- 09,00 h. Santa Misa en Asilo de Hermanitas de los Ancianos.
- 19,00 h. Santa Misa en Hermanas de la Cruz.
- 19,30 h. Santa Misa en la Parroquia.

## **Día 15 de abril, MARTES SANTO**

---

- 09,00 h. Santa Misa en Asilo de Hermanitas de los Ancianos.
- 19,00 h. Santa Misa en Hermanas de la Cruz.
- 18,00 h. Celebración comunitaria de la Penitencia.
- 19,30 h. Santa Misa en la Parroquia.
- 22,00 h. Procesión. Cristo de Medinaceli.

## **Día 16 de abril, MIÉRCOLES SANTO**

---

- 08,30 h. Santa Misa en Hermanas de la Cruz.
- 09,00 h. Santa Misa en Asilo de Hermanitas de los Ancianos.
- 19,30 h. Santa Misa en la Parroquia.
- 21,00 h. Procesión. Cristo de Humildad y Misericordia.



**Día 17 de abril, JUEVES SANTO**

---

- 16,30 h. *Santa Misa en Solana.*
- 16,30 h. Santa Misa en Asilo de Hermanitas de los Ancianos.
- 17,30 h. Santa Misa en Hermanas de la Cruz.
- **18,00 h. Celebración de la "Cena del Señor". A continuación, traslado del Santísimo al Monumento.**
- 20,00 h. Procesión. Flagelación y Esperanza.
- 24,00 h. Hora Santa ante el Señor.

**Día 18 de abril, VIERNES SANTO**

---

- 05,30 h. Procesión. Jesús Nazareno.
- 12,00 h. Procesión. Cristo de la Amargura.
- 13,00 h. *Celebración de la Pasión en Solana.*
- 16,30 h. Celebración de la Pasión en Asilo de Hermanitas.
- **17,00 h. Celebración de la Pasión del Señor en la Parroquia.**
- 17,30 h. Celebración de la Pasión en Hermanas de la Cruz.
- 19,00 h. Procesión. Santo Entierro.
- 24,00 h. Procesión. Soledad.

**Día 19 de abril, SÁBADO SANTO**

---

- 21,00 h. Vigilia Pascual en Asilo Hermanitas Ancianos.
- 20,30 h. *Vigilia Pascual en Solana.*
- 22,00 h. Vigilia Pascual en Hermanas de la Cruz.
- **23,00 h. SOLEMNE VIGILIA PASCUAL en la Parroquia.**

**Día 20 de abril, DOMINGO DE RESURRECCIÓN**

---

- 09,00 h. Santa Misa en Asilo de Hermanitas de los Ancianos.
- 10,00 h. Santa Misa en Hermanas de la Cruz.
- **11,00 h. Santa Misa de la Resurrección en Parroquia**
- 12,00 h. Procesión. Jesús Resucitado.
- **19,30 h. Santa Misa de la Resurrección en Ermita.**
- 20,00 h. Procesión. Virgen de la Misericordia.

**NOTA.- TODOS LOS HORARIOS PUEDEN SUFRIR MODIFICACIONES.**



## HORARIOS DE FIESTAS

### **Día 5 de Marzo, Miércoles de Ceniza**

A las 20:30 horas tras la misa, Vía Matrix Dolorosae con la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza. Organiza: Unión de Cofradías. Parroquia Santa María la Mayor. Recorrido: Risquillo Alto, África, Avda. Cazorta y Calzada de la Virgen y entrada.

### **FIESTA DE LA UNIÓN DE COFRADÍAS.**

#### **Día 15 de Marzo, Sábado**



Fiesta de la Unión de Cofradías de Torreperogil. A las 19,30 horas, en la Parroquia de Santa María la Mayor.

- 17:30h.: Curso formación jóvenes cofrades:  
posterior entrega de diplomas en misa de la Unión de Cofradías.

### **GRUPO PARROQUIAL DEL CRISTO DE MEDINACELI.**

#### **Día 7 de Marzo, Viénes**



Confesión y Fiesta principal de la Hermandad, a las 19,30 horas, en la Parroquia de Santa María la Mayor. A la finalización se realizará un Besapie.



GRUPO PARROQUIAL STMO. CRISTO DE LA HUMILDAD Y MISERICORDIA, NTRA. SRA. DE LA SALUD, SAN JUAN EVANGELISTA Y SANTA ANGELA DE LA CRUZ.

#### **Día 16 de Marzo, Domingo**

Confesión y Fiesta Principal de la Hermandad a las 12,00 horas, en la Parroquia de Santa María la Mayor.

Tras la celebración de la Eucaristía, la Sagrada Imagen permanecerá en Veneración.





## COFRADIA Y HERMANDAD DE PENITENCIA DE NTRO. PADRE JESÚS NAZARENO Y MARÍA STMA. DEL DULCE NOMBRE.

**Día 26, 27 y 28 de Marzo, Miércoles, Jueves y Viernes,**

A las 19,30 horas, Celebración Triduo a Ntro. Padre Jesús Nazareno y María Stma. Del Dulce Nombre, en la Parroquia de Santa María la Mayor.

**Día 29 de Marzo, Sábado,** A la finalización de la Eucaristía, Solemne Via-Crucis con la imagen de Nuestro Padre Jesús Nazareno por las calles de la feligresía.

**Día 30 de Marzo, Domingo,** Confesión y Fiesta principal de la Hermandad, a las 12 horas, en la Parroquia de Santa María la Mayor.



## COFRADIA DEL STMO. CRISTO DE LA AMARGURA MARIA STMA. DEL PERDON, SAN JUAN Y MARIA MAGDALENA.

**Día 5 de ABRIL, Sábado,**

Confesión y Fiesta principal de la Hermandad, a las 20,30 horas, en la Ermita de Ntra. Sra. de la Misericordia.



## COFRADIA STMO. CRISTO DE LA PASION.

**Día 6 de Abril, Domingo,**

Confesión y Fiesta principal de la Hermandad, a las 12 horas, en la en la Parroquia de Santa María la Mayor.

## GRUPO PARROQUIAL JESÚS RESUCITADO

**Los días 23,24 y 25 de Abril,** a las 20,30 horas Triduo a Jesús Resucitado

Día 25 de Abril, viernes, a las 21 horas, Via-Lucis. Recorrido: Iglesia, Huerta Alta, Lope de Vega, Cervantes, Plaza de la Villa, Escaleruelas y Cristo Baja

Día 27 de Abril, domingo, a las 12 horas Confesión y Fiesta Principal en la Parroquia de Santa María la Mayor.





BASES DEL CARTEL  
ANUNCIADOR DE:  
SEMANA SANTA DE  
TORREPEROGIL 2026



1. Concurso organizado por la Concejalía de Cultura del Ilmo. Ayuntamiento de Torreperegil en colaboración con la Unión de Cofradías
2. El tema del Cartel de Semana Santa 2026: **Ntro. Padre Jesús Nazareno.** Incluido en el interior del templo.
3. Modalidades del cartel: la obras podrán realizarse libremente, es decir, pinturas, montajes, primer plano de la imagen, plano general de la procesión etc. En caso de fotografías serán con una medida de 15x20, además de en soporte digital, con una calidad de 300 puntos por pulgada. Debe contemplarse la siguiente inscripción: Semana Santa Torreperegil 2026.
4. Las obras han de identificarse con un lema en la parte posterior de la obra, que deberá ser idéntico al que el autor deberá escribir en sobre aparte, en el cual incluirá sus datos personales.
5. Los envíos deberán dirigirse a:

Unión de Cofradías de Torreperegil- Cartel de Semana Santa 2026

Plaza de la Villa, 17 bajo. Centro Pastoral- 23320 Torreperegil, Jaén

6. Plazo máximo de presentación de obras: **14 de Octubre de 2025**
7. La obra seleccionada, será premiada con un premio monetario de **300€**, organizado y con el patrocinio del Ilmo. Ayuntamiento de Torreperegil (Concejalía de Cultura) en conjunto de la Unión de la Cofradías. Además de placa conmemorativa y publicación, de la obra.
8. La obra premiada quedará en poder de la Unión de Cofradías, así como todas las demás obras presentadas.
9. El jurado para la elección del cartel, estará formado por los miembros del Pleno de la Unión de Cofradías, los cuales a criterio podrán dejar desierto el premio.







# Martes Santo



## GRUPO PARROQUIAL *CRISTO DE MEDINACELI*

### Salida

A las 10 de la noche, Hermanas de la Cruz.

### Entrada

Parroquia de Santa María la Mayor 11,30 de la noche.

### Itinerario

Santa Ángela, Obispo Basulto, Madrid, España, Santa Teresa, Bodega, Veredilla, Maestro Rodrigo, Legión, Cervantes, Plaza de la Villa exterior, Escaleruela, Cristo Baja y llegada a la Parroquia de Santa María la Mayor.

### Hábito

Marrón, Capucha negra, Escapulario, Cordones Franciscanos a la cintura, Rosario, Guantes negros y Zapatillas negras.

La Hermandad, RUEGA a todos los asistentes al Acto de Penitencia, absoluto SILENCIO. Dentro de la Capilla de las Hermanas de la Cruz habrá un aforo limitado, los hermanos que lleguen con el aforo completo deberán esperar en la puerta.



Queridos hermanos:

Ya estamos una vez más en nuestra esperada semana Santa. En esta semana los cristianos conmemoramos la pasión muerte y resurrección de nuestro Señor Jesucristo. Esperamos con ilusión ver nuestra imagen a la que tanta devoción tenemos por las calles de nuestro pueblo, pero aún más esperamos la oración con nuestra imagen antes de salir a la calle, ese ratito tan íntimo con nuestro Jesús, que nos llena el alma , ese silencio y esa paz que sentimos junto a Jesús, nos da fuerzas para seguir nuestro camino, camino que empezaron dos personas muy queridas para mi y para nuestro grupo, ellos que ya están en el cielo junto a su amado Jesús de Medinaceli, desde allí nos ayudarán a seguir luchando por nuestro grupo parroquial, que sigamos con su esencia, la pobreza , humildad, oración y ayuda a los pobres como siempre desde sus principios.

Que cada día cada hora cada instante que realicemos nuestras tareas sea un gesto de servicio, que vivamos con satisfacción y alegría el sentirnos parte de nuestra parroquia y luchar por la justicia y la caridad. Que nuestro estilo de vida también sea el reflejo de los valores que queremos difundir.

Manuela Roa Linger





# Miércoles Santo



## GRUPO PARROQUIAL

*SANTÍSIMO CRISTO DE LA HUMILDAD Y MISERICORDIA,  
NUESTRA SEÑORA DE LA SALUD,  
SAN JUAN EVANGELISTA Y SANTA ANGELA DE LA CRUZ.*

### Salida

A las 9 de la noche, Parroquia de Santa María la Mayor.

### Entrada

Parroquia de Santa María la Mayor 11,30 de la noche.

### Itinerario

Parroquia de Santa María, Plaza de la Santa Cruz, Cristo Baja, Santa María, Severo Ochoa, Avenida Andalucía, Herreros, Ayala, Ramón y Cajal, Padre Tarín, Sor Ángela de la Cruz, Paseo del Prado, Úbeda, Nueva, Plaza de la Villa (exterior), Santa María, Cristo Baja, Plaza de la Santa Cruz y Parroquia de Santa María.

### Guión

Túnica granate de cola, antifaz del mismo color con escudo de la cofradía, fajín de esparto y calzado negro. Música de capilla.

### NOTA IMPORTANTE:

Nota importante: Los nazarenos deben estar en el templo a las 20.15 horas entrando

por la puerta trasera para establecer el orden del cortejo y realizar oración inicial.

18 Se ruega a los asistentes actitud de respeto con silencio absoluto y orden en las filas.



El Miércoles Santo de 2025 se convierte en un momento especial en el marco del Año Jubilar, un tiempo de gracia y reflexión que nos invita a renovar nuestra fe y nuestro compromiso con Dios. En este año tan significativo, la Iglesia nos llama a vivir con intensidad la cercanía de Cristo, a seguir sus pasos en su pasión, muerte y resurrección, y a experimentar el perdón y la misericordia de nuestro Padre Celestial.

Durante este Año Jubilar, celebrado con ocasión de un aniversario o evento significativo de la Iglesia, se nos brinda la oportunidad de acercarnos de manera especial a los sacramentos, especialmente la reconciliación y la Eucaristía, como caminos de sanación y esperanza. El Miércoles Santo, en particular, nos recuerda la traición de Judas, la oración de Jesús en el huerto y la fidelidad de María, la Madre, que nos acompaña en este camino hacia la cruz.

Es un tiempo para revisar nuestra vida, para reconocer nuestras faltas y pedir perdón, para agradecer por el amor infinito de Dios, que nos invita a vivir una transformación interior. Al ser parte de este Año Jubilar, nos sentimos impulsados a hacer de este tiempo de gracia una verdadera renovación espiritual, viviendo con esperanza y confianza en la resurrección de Cristo. Que el Miércoles Santo nos impulse a seguir más cerca de Él, recordando siempre que, a través del sacrificio de Jesús, se nos ha abierto el camino a la salvación y la vida eterna.

En este Año Jubilar, bajo la mirada compasiva de nuestro Santísimo Cristo de la Humildad y Misericordia, renovamos nuestra fe y nos acercamos a Cristo como nunca antes. Con el corazón lleno de esperanza, te pedimos, Señor, que a través de tu imagen bendita, nos acompañes en nuestra estación de penitencia del Miércoles Santo. Fortalece nuestra fe, guía nuestros pasos y transforma nuestros corazones. Que este tiempo de gracia sea una oportunidad para renovar nuestros compromisos y seguir tus pasos, especialmente en este día tan significativo.

Un saludo

Pepi Martínez Moreno





Jueves  
Santo



**COFRADÍA SANTÍSIMO CRISTO DE LA PASIÓN**  
*SANTÍSIMO CRISTO DE LA FLAGELACIÓN*  
*Y NTRA. SRA. DE LA ESPERANZA*

**Salida**

A las 8 de la tarde desde el Santuario de Ntra. Sra. de la Misericordia.

**Entrada**

A las 12 de la noche, en el mismo templo.

**Itinerario**

Calzada de la Virgen, Navas, Prim, Castelar, Severo Ochoa,  
Santa María, Cristo Baja, Plaza de la Santa Cruz, Risquillo Alto,  
África, Avenida de Cazorla, Fuentecilla y Ermita.

**Guión**

Capa, capirote y cinturón verdes, túnica negra,  
guantes negros y calzado oscuro.

Mantillas de color negro.

Dos pasos portados por sus cuadrillas de hermanas y hermanos cargadores.

**NOTAS**

Se ruega a los Hermanos que estén en el Santuario media hora antes  
de la salida con objeto de facilitar  
el trabajo a los organizadores de la Procesión.



## LA VIDA ES UN CAMINO DE ESPERANZA

Y así con mucha Esperanza me aferre a Ella eso se llama Fe, la que los cristianos sentimos a lo largo de nuestra vida. Hay un dicho que dice “Dios les da sus peores batallas a sus mejores guerreros” y esa batalla le tocó a mi pequeño héroe. Un día una llamada de teléfono nos cambiaría nuestra vida para siempre, solo me quedaba tener Fe y Esperanza como cristiana que soy.

Llegaron muchos días de sufrimiento, noches sin dormir, pero siempre con el consuelo que en mis oraciones me escucharas y me dieras esa fuerza que en esos momentos necesitaba. Te pedía que me lo protegieras, que no lo dejaras solo, que nos dieras luz en esos días de tinieblas, que no lo soltaras de la mano por que iba a enfrentarse a la mayor batalla de su vida, y que Tú, como Madre nuestra, estuvieras a su lado.

Tras un largo tiempo llegó tu Jueves Santo, pero este sería especial, decidí tiempo atrás que tenía que acompañarte, me costó mucho, ya que el Amor más grande de mi vida me lo dejaba en un hospital, aunque mi Fe me decía que Tú estabas con él.

Cuando llegué frente a ti no podía pedirte otra cosa que no fuese salud, salud para mi familia, salud para mi pueblo y me oistes vaya si me oistes. Después de un tiempo de sufrimiento y angustia todo llegó a su fin con el mejor diagnóstico que nos podían dar.

Mi vida ha cambiado mucho, así que este año te espero con más ilusión, volver a estar a tu lado y pedirte que sean por muchos más, porque la vida no es un camino de rosas pero sí de Esperanza.

Ana Lourdes Cózar Pérez





# Viernes Santo



## COFRADÍA Y HERMANDAD DE PENITENCIA DE NUESTRO PADRE JESÚS NAZARENO Y MARÍA SANTÍSIMA DEL DULCE NOMBRE

### Salida

A las 5,30 de la madrugada, Parroquia de Santa María la Mayor.

### Entrada

A las 10 de la mañana, mismo Templo.

### Itinerario

Plaza de la Santa Cruz, Escucha Baja, Escucha Alta, Risquillo Alto, África, Avda. de Cazorla, Fuentecilla, Calzada de la Virgen, Avda. de Cazorla, Santa María, Severo Ochoa, Bachiller, Horno, Plaza de la Villa (exterior), Escalerueta, Cristo Baja y Plaza de la Santa Cruz.

### Guión

**Hábito Penitencial:** Túnica y capirote morados, con cingulo dorado a la cintura.

Sobre el capirote el escudo de la Cofradía. Calzado y guantes negros.

**Mantillas:** Vestido y Mantilla de color negro.

Pasos portados por hermanos y hermanas costaleros/as

**Composiciones a Nuestros Titulares:**

«Tu Dulce Nombre, Nazareno» (Alejandro Gallego Troyano)

«Dulce Nombre» (Jesús Conchillo Gallego)

**Acompañamiento musical:**

Tras el paso de Cristo, Banda CC.TT "La Humildad".

Tras el paso de palio, Agrupación Musical "Justo Jimenez".

**NOTA INFORMATIVA:** Se ruega a los Hermanos, estén en la Parroquia al menos 1 hora antes de la salida, para favorecer el orden del guión.

Antes de la Estación de Penitencia se realizará una oración comunitaria.

**HABRÁ OFRENDA FLORAL DE CLAVEL ROJO Y BLANCO, EL MARTES SANTO DESDE LAS 10,30 HORAS A 13 HORAS Y DESDE LAS 17 HORAS A LAS 19 HORAS EN LA PARROQUIA.**



El amanecer se vislumbra en el horizonte, mientras un solo de flauta te acompaña, sonos de dulzura resuenan en la noche, flecos que como niños bailan al compás, un rosario pendulante como martinete de campana cuelga de tu mano; Brilla la candelaria, mar de promesas y peticiones que a ti elevamos; movimiento alegre de las flores, el olor de la madrugada, Madre del Dulce Nombre, como reina de la noche vas. A lo lejos la brisa morada que Tú túnica deja, balanceándose a un lado y a otro...a un lado y a otro... ¡parece que camina! y carga la Cruz, carga mi Cruz. Esta noche no soy capaz de mirarte a la cara Padre, esa cara morena, que a la tibia luz de las velas se ilumina y que es fe de un pueblo.

Que te he de contar esta noche que no sepas ya Madre del Dulce Nombre, si como un penitente más a cara descubierta te acompaño hoy y durante todo el año. ¿Por qué lloras Madre? Aquí estamos para consolarte, para acompañarte y bajo tus pies, treinta y cinco almas que sus oraciones a ti te elevan y que como de nube de incienso se tratara, a ti te llevan. Perdí la cuenta de los años que tras de ti he ido, guiándote en tu caminar, tras el rastro morado que tu amado Hijo deja ante nosotros, que gran privilegio el mío.

El privilegio otorgado a un niño que desde pequeño soñaba con pertenecer a esta mágica noche y de poder acompañaros en vuestro caminar; que año tras año se quedaba en casa de su abuela para escuchar los sonos de las bandas a vuestra salida y poder veros al alba regresar a la Parroquia, recorriendo con los zancos, cada una de las piedras, mar de sentimientos, de unas escalerillas, que reflejaban el final de la madrugada; un niño que creció y que en el corazón os lleva y que con fe, a todos los que rodea, os revela.

“Oh Jesús Nazareno, en ti deposito mi fe y esperanza y con tu Madre, haz que su nombre, sea la respiración de mi vida, ¡Madre de dios y Madre mía, Dulce Nombre de María!”.

Francisco José López Torres.  
Vice-Hermano Mayor de la Hermandad.





# Viernes Santo



*COFRADÍA SIMO.  
CRISTO DE LA AMARGURA,  
MARÍA SANTÍSIMA  
EN SU PERDÓN,  
SAN JUAN Y  
SANTA MARÍA MAGDALENA*

## Salida

A las 12 de la mañana, desde el Santuario de Ntra. Sra. de la Misericordia.

## Entrada

A las 2:30 de la tarde, en el mismo Santuario.

## Itinerario

Calzada de la Virgen, Avda Cazorla, Santa María, Plaza de la Villa (exterior), Nueva, Olivo, Realejo, Hornos, Bachiller, Severo Ochoa, Santa María, Avda Cazorla, Calzada de la Virgen y Ermita.

## Guión

Túnica blanca, capa azul, capirote, bocamangas y cingulo en azul.  
Mantillas de color negro

A las 11,45 horas, ORACIÓN, en el Santuario, preparación de los cofrades para la catequesis que se realizará por las calles. Se ruega a los Hermanos, que estén media hora antes en el Santuario, con el fin de poder organizar la Procesión.

El Miércoles Santo a las 16 horas, en la Ermita de la Virgen, se llevará a cabo la ofrenda floral con clavel rojo.



## UNA NUEVA ETAPA

Tras 35 años en la cofradía de toda mi vida como cofrade, se me encomienda la tarea de ser el presidente, algo que recojo con mucha ilusión y a la vez la responsabilidad que el cargo conlleva.

Ilusión por ser quién guíe en estos años nuestra cofradía con el mismo talante y desempeño que en años anteriores los distintos presidentes que ha habido, han sabido guiarla para ser lo que hoy en día es, una cofradía pequeña en número de hermanos, pero muy grande de corazón, ilusión y sentimiento, hasta el punto de ser una gran familia, que creo que es como tenemos que seguir siendo, tal y como se dice somos hermanos.

Responsabilidad, de seguir el trabajo realizado hasta ahora, de seguir evangelizando e ilusionado a todos los cofrades tanto mayores como a pequeños y a los nuevos que quieran venir, para ello no dudéis que desde la junta directiva se va a dar el máximo para que esta labor siga adelante.

Por eso os animo a vosotros hermanos a seguir aportando vuestro granito de arena, sea cual sea, pero es aquel que año tras año nos sigue manteniendo activos y reforzando nuestra ilusión de continuar trabajando durante todo el año.

"No me mueve, mi Dios, para quererte  
el cielo que me tienes prometido;  
ni me mueve el infierno tan temido  
para dejar por eso de ofenderte.  
Tú me mueves, señor; muéveme el verte  
clavado en una cruz y escarnecido;  
muéveme ver tu cuerpo tan herido;  
muéveme tus afrentas y tu muerte.  
Muéveme, en fin, tu amor, y en tal manera  
que aunque no hubiera cielo, yo te amara,  
y aunque no hubiera infierno, te temiera.  
No me tienes que dar porque te quiera,  
pues aunque cuanto espero no esperara,  
lo mismo que te quiero te quisiera. "



Viernes



Santo



### COFRADÍA SANTÍSIMO CRISTO DE LA PASIÓN

*STIMO. CRISTO DE LA VERA-CRUZ, SANTO ENTIERRO  
DE CRISTO Y MARÍA STMA. DE LOS DOLORES*

#### Salida

A las 7 de la tarde, desde la Parroquia de Santa María la Mayor.

#### Entrada

A las 10,30 de la noche, en el mismo Templo.

#### Itinerario

Plaza de la Santa Cruz, Cristo Baja, Santa María, Avenida de Cazorra, Colón, Prim, Castelar, Severo Ochoa, Bachiller, Hornos, Plaza De la Villa (exterior), Santa María, Cristo Baja y Parroquia.

#### Guión

Túnica y capirote negro, cinturón blanco, guantes blancos y calzado oscuro.  
Mantillas de color negro.

Paso de Virgen portada por su cuadrilla  
de hermanas y hermanos cargadores.  
Imagen del Cristo de la Vera-Cruz  
portada por hermanas y hermanos cargadores.

#### NOTAS

Se ruega a los Hermanos que estén media hora antes de la salida con  
objeto de facilitar el trabajo a los organizadores de la Procesión.



Que orgullo más sentido es poder llevar sobre mis hombros al Cristo de la Veracruz. Qué momento de reflexión antes de la salida, emoción durante el recorrido por las calles de mi pueblo.

Ese momento delante de Cristo, dándole gracias, él murió por nosotros en la Cruz para nuestra Salvación, no somos agradecidos, somos egoístas, nos acordamos de Santa Barbara cuando Truena, pero el siempre está ahí, para escuchar nuestros problemas, inquietudes, necesidades, pero a la vuelta de la esquina nosotros sí que nos olvidamos de él.

Recuerdo desde joven la procesión del Viernes Santo tarde, "Los Bomberos" de Cruz de Guía con sus bombos y tambores anunciando el paso de Cristo de la Vera Cruz, Santo Entierro y Virgen de los Dolores, siempre me preguntaba como podía portar al Cristo pero no daba el paso para poder hacerlo, nunca he sido muy participe en estos actos, no he querido ser Costalero, no me llamaba la atención, cuando escuchaba el toque de Bombo y tambor el Viernes Santo ahí sí que había un sentimiento que me despertaba de mi Letargo y me pedía un cambio.

Hace unos años tuve la oportunidad de portar al Cristo, no dude y desde entonces no falto a la cita, no puedo dejar en este momento de recordar a mi amigo Diego Torres Rosales, empezamos juntos con el Cristo de la Vera Cruz, comentábamos esto mismo que llevábamos tiempo de querer hacerlo y finalmente salimos.

Doy gracias a los Hermanos Costaleros que durante estos años hemos compartido esta pasión, hemos sido y seguimos siendo como una pequeña familia, también tuve la suerte de coincidir un par de años con mi hijo.

Solo pido que en estos días de penitencia nos paremos a pensar lo que Cristo hizo por nosotros, pero que no dure solo la semana de pasión, sino que llevemos este sentimiento durante todo el año, tenemos que tener más Empatía con la gente que nos rodea porque no sabemos nunca cuando nosotros podemos necesitar esa ayuda.

"EL QUE QUIERA VENIR CONMIGO, QUE SE NIEGUE ASÍ MISMO,  
QUE CARGE CON SU CRUZ Y ME SIGA"

San Mateo 16, 24-28

Vicente Jurado Cátedra





# Viernes Santo



## COFRADÍA SANTÍSIMO CRISTO DE LA PASIÓN

*NTRA. SRA. DE LA SOLEDAD EN EL CALVARIO*

### Salida

A las 12 de la noche, desde la Parroquia de Santa María la Mayor.

### Entrada

A las 3 de la madrugada, en el mismo templo.

### Itinerario

Plaza de la Santa Cruz, Escucha Baja, Virgen de la Cabeza, Santa María, Plaza De la Villa (interior), Realejo, Barrionuevo, Paseo Del Prado, Úbeda, Nueva, Plaza De la Villa (exterior), Escaleruela, Cristo Baja y Parroquia.

### Guión

Túnica blanca, capirote y cordones negros, guantes negros y calzado oscuro.

Mantillas de color negro.

Paso portado por su cuadrilla de hermanos cargadores.

### NOTAS

Se ruega a los Hermanos que estén en el Templo media hora antes de la salida con objeto de facilitar el trabajo a los organizadores de la Procesión.



## MADRE SOLEDAD

Viernes Santo, 23:30 de la noche... Ha llegado el momento cumbre de mi Semana Santa, donde vivo mi verdadero evangelio. Me quedo mirándote embelesado, te rezo, te cuento y valoro todo el camino que me ha hecho llegar hasta aquí una vez más, mientras mis ojos no pierden de vista los tuyos Madre, veo ese dolor desolador tras la pérdida de tu hijo.

Ya van a abrir las puertas del templo y llega unos de los momentos mágicos de la noche, donde mis compañeros de banda, costaleros y capataces podemos rezarte en la intimidad de nuestro templo. Puertas abiertas, suspiros, corazón encogido y ese murmullo de fondo que emerge de la gente del pueblo al verte Madre, como siempre tu corona rozando el arco...se oye una corneta que anuncia tu estación de penitencia por las calles de nuestro pueblo.

Que tendrás Madre, que por donde pasas dejas un silencio abrumador, un sinfín de miradas de admiración y fe, una fe inquebrantable de los que te siguen con instrumento en mano y de los que año tras año anhelan tu paso.

Se va acabando el recorrido, ya quedan pocos golpes de llamador y empieza a sonar "A esta es" ... Al compás de esta marcha te elevan al cielo y bajas para quedarte mirándonos de frente para recordarnos que esto llega a su fin, pero que lo mejor aún está por llegar.

Últimos golpes de llamador, te despides mirando a tu pueblo, vuelven los suspiros, el corazón encogido, esa sensación agridulce donde sabes que esto se acaba, pero viene lo mejor... Que tendrás Madre... Que tendrás Madre que una vez que cruzas el arco clavas tu mirada en la banda, y como siempre suelo decir... "nos hechizas", nos haces sentir que todo mereció la pena, que a través de la música se puede evangelizar a los que te siguen y a los que no lo hacían antes... Que tendrás Madre que somos capaces de tocar un instrumento mientras nuestros ojos no paran de derramar lágrimas. Que tendrás Madre... que por ti todo lo hago y por ti todo mereció la pena.

Último golpe de llamador Madre, la emoción desborda nuestro templo, tu divina misericordia recae sobre nosotros, y ahí vienen los llantos, abrazos significativos como verdaderos hermanos cofrades hijos de una misma madre, MADRE DE LA SOLEDAD.

Eternamente agradecido, *MADRE*.

Florencio Fonta Caballero





# Domingo de Resurrección



**GRUPO PARROQUIAL**

## *JESÚS RESUCITADO*

### **Salida**

A las 12 del mediodía, desde la Parroquia de Santa María la Mayor.

### **Entrada**

A las 2,30 de la tarde, en el mismo templo.

### **Itinerario**

Parroquia de Santa María, Cristo Baja, Santa María, Severo Ochoa,  
Bachiller, Hornos, Plaza de la Villa (exterior),  
Santa María, Cristo Baja y Parroquia.

### **Guión**

Hábito estatutario: túnica en blanco roto, con barberola corta, ribeteado en cola  
de ratón rojo, cingulo rojo y escudo de la Hermandad en el centro.

En la cabeza capito rojo.

Banda: Banda de Cornetas y Tambores «LA HUMILDAD DE TORREPEROÇIL».



**!!ALELUYA, ALELUYA, CRISTO HA RESUCITADO!!**

Jesús ha resucitado, el amor ha derrotado al odio, la vida ha vencido a la muerte, la luz ha desterrado las tinieblas.

Que el anuncio de la resurrección llene de alegría nuestras vidas, ya que con este anuncio nos llega la esperanza de la vida eterna.

Que el sol de este día despeje cualquier tristeza y preocupación de nuestra vida y que Dios derrame sobre nosotros una lluvia de esperanza, bendiciones, aumente nuestra fe y nuestras ganas de seguir luchando para seguir el camino de la luz.

Jesús nos dice:

"SED MIS TESTIGOS E ID A ANUNCIAR LA BUENANUEVA".

Ayúdanos Jesús Resucitado a ser buenos testigos tuyos como Tú nos pides y que con nuestro ejemplo de vida sepamos anunciar la buena nueva a los demás.

**!!ALELUYA, ALELUYA, CRISTO HA RESUCITADO!!**

M.<sup>a</sup> del Mar Villar Martínez





**Domingo**  
de  
**Resurrección**



**COFRADÍA DE**  
*NUESTRA SEÑORA*  
*DE LA MISERICORDIA*

**Salida**

A las 8 de la tarde, Santuario de Ntra. Sra. de la Misericordia.

**Entrada**

A las 9,30 de la noche, Parroquia de Santa María.

**Itinerario**

Calzada de la Virgen, Avda. de Cazorra, Santa María,  
Cristo Baja y Parroquia.



## AHÍ TIENES A TU MADRE

Cada vez son más las voces que entonan su preocupación por el deterioro moral, en el que hoy en día, se encuentra inmersa la sociedad. Se echan en falta valores como: el respeto, la honestidad, la responsabilidad, el compañerismo...el AMOR. En definitiva, todos esos valores cristianos que se van transmitiendo y enseñando de generación en generación y que ayudan a que la FAMILIA sea llama viva de la Iglesia y que, a su vez, esta ejerza como escuela de humanidad y esperanza para la sociedad.

Ante ello, los cristianos debemos seguir luchando por mantener esa “llama de esperanza”, pidiéndole ayuda al Padre, y afanarnos para que nunca llegue a extinguirse. Este año Jubilar de la Esperanza es un buen motivo para ponerse en camino y trabajar en unidad con nuestros hermanos en la fe.

Al enfrentarnos a las adversidades y contratiempos de nuestra vida, es muy común recurrir a algún miembro de nuestra familia para que nos brinde apoyo y ayuda. Aunque hay que reconocer que los consejos de una madre siempre son los que más reconfortan y fortalecen el alma. Por ello, Jesús quiso en sus últimos instantes antes de morir en la cruz, dejarnos a María como madre de todos los cristianos: “Mujer ahí tienes a tu hijo. (...) Ahí tienes a tu Madre” Juan 19, 26-27.

Nuestro pueblo de Torreperogil tiene, además, el gran regalo de contar con la presencia de la advocación de Nuestra Madre de la Misericordia, que un día quiso quedarse entre nosotros para ser nuestro consuelo y acogernos bajo su manto cada vez que sus hijos/as torreños acudieran a ella como fiel intercesora de Cristo. Él vio en nuestro pueblo una familia a la que podría decirles...

- Ahí tienes a tu madre, PACIENTE, siempre dispuesta a servir a los demás.
- Ahí tienes a tu madre, HUMILDE Y SENCILLA, que ayuda para que el plan de Dios se haga realidad en los hogares.
- Ahí tienes a tu madre, OBEDIENTE, que es constante en los designios de Dios.
- Ahí tienes a tu madre, FIEL, que nunca te dejará solo/a ante la adversidad.
- Ahí tienes a tu madre, FUERTE, que sabrá soportar en su corazón todo aquello que sus hijos le presenten como peticiones, promesas o errores.
- Ahí tienes a tu madre, CONSOLADORA, que consuela a su pueblo soportando sobre sus hombros su dolor, como el que contempló al cargar su hijo Jesucristo con la cruz.
- Ahí tienes a tu madre, MISERICORDIOSA, que alberga en su corazón toda aquella piedad que el pueblo de Torreperogil le profesa.

Agrandemos y abramos nuestro corazón a Nuestra Madre durante estos tiempos de cuaresma y así, seamos capaces de trabajar para transformar un mundo más justo y sabio en valores humanos.



PROGRAMA DE ACTIVIDADES Y CULTOS

# Semana Santa 2025

EDITA:

Unión de Cofradías  
de Torreperogil



Arte: Juan López Jiménez

COLABORA:



Ilmo. Ayuntamiento  
de Torreperogil



**Torreperogil**

*Dinámico y cultural*



EJEMPLAR GRATUITO

IMPRENTA LA MISERICORDIA - TORREPEROGIL